

Rejoignez

# RÉSEAU SALARIAT

et son groupe NORD-PAS DE CALAIS

## RÉSEAU SALARIAT EST UNE ASSOCIATION D'ÉDUCATION POPULAIRE.

Elle réunit des travailleurs et des travailleuses de tous horizons qui se reconnaissent dans les positions défendues par le sociologue et économiste Bernard Friot : salarié-e-s d'associations, d'entreprises et de la fonction publique, syndicalistes, mais encore retraité-e-s, entrepreneurs et entrepreneuses, chômeurs et chômeuses, parents et étudiant-e-s.



## QUELLE EST NOTRE VISÉE ?

Prolonger, diffuser et mettre en débat une pensée révolutionnaire orientée vers l'appropriation collective des moyens de production (aussi bien industriel que sanitaire, culturel, éducatif...) et l'octroi à toutes et à tous d'un salaire à vie. Contre le capitalisme, le marché du travail et la propriété à but lucratif (que nous distinguons de la propriété d'usage), nous voulons notamment continuer et étendre les expériences révolutionnaires de la cotisation sociale et du salaire à vie. La cotisation finance en effet des pensions et des soins de santé libérés de la propriété lucrative et montre qu'il n'y a nul besoin d'accumulation financière pour financer l'investissement. Le salaire à la qualification du secteur privé, le grade de la fonction publique, la pension des retraités montrent quant à eux que l'on travaille mieux, et pour faire des choses plus utiles, quand on est libéré du marché du travail. Nous pouvons nous appuyer sur ces anticipations pour poser au coeur des droits politiques notre capacité, individuelle et collective, de créer la valeur économique sans employeurs ni prêteurs.

## COMMENT COMPTONS-NOUS Y ARRIVER ?

EN MOBILISANT, DANS SA RICHESSE ET SA PLURALITÉ,  
LA BOÎTE À OUTILS DE L'ÉDUCATION POPULAIRE.

Nos mots d'ordre s'inscrivent dans un déjà-là révolutionnaire. Des pratiques collectives de travail et de production qui sont expérimentées au quotidien par des salarié-e-s, des retraité-e-s, des chômeuses et des chômeurs et qui sont trop souvent laissées en jachère et relégués au second plan par l'idéologie bourgeoise et capitaliste. Réseau salarial se veut un espace de partage et de diffusion de ces pratiques révolutionnaires et de leur transformation sous la forme de savoirs collectifs et militants. Nous sommes d'ores et déjà à votre disposition pour des conférences-débats, des formations, des interventions dans des configurations très variées. Notre prestation est gratuite (vous ne payez que le déplacement de l'intervenant et vous l'hébergez si besoin). Nous produisons par ailleurs des supports pédagogiques téléchargeables. Mais nous sommes également à la recherche de nouvelles formes d'interventions construites dans la durée et en partenariat avec les autres associations d'éducation populaire, les syndicats, les autres organisations de défense des droits (antiraciste, féministe, LGBT, accès au logement...) et les partis politiques.

## POURQUOI UN GROUPE NORD-PAS DE CALAIS ?

Parce que la privation des droits au salaire et l'absence de citoyenneté économique se font ressentir ici plus qu'ailleurs en France. Que l'on pense au taux de chômage, au taux de pauvreté des étudiants, des retraités et des mères célibataires, que l'on pense à l'état de santé des personnes, au coût du logement et au niveau de pollution de l'air et des sols, la population pâtit déjà lourdement de l'absence d'un projet révolutionnaire. Le groupe Nord-Pas de Calais n'en est qu'à ses débuts mais nous proposons d'ores et déjà de nous rencontrer régulièrement pour discuter des thèses du réseau et envisager les actions futures à mener dans la région.

N'HÉSITEZ PAS À NOUS CONTACTER

à l'adresse suivante : [RESEAU.SALARIAT5962@GMAIL.COM](mailto:RESEAU.SALARIAT5962@GMAIL.COM)